



*Retrato de don Íñigo López, Marqués de Santillana, por Jorge Inglés.*

monasterio luego levantado en El Escorial, pensó en un comienzo utilizar el sitio en que se asienta el castillo de Manzanares, pero desistió de ello, no se sabe por qué. Contrariamente a lo que aconteció a tantos de estos monumentos españoles, el de que aquí nos ocupamos continúa perteneciendo a la misma estirpe nobiliaria que lo fundó, o sea la casa ducal del Infantado.

\* \* \*

Como el de Manzanares, este de Buitrago es también un gran

castillo, situado igualmente en la estribación meridional de la cordillera, a 75 kilómetros de Madrid, inmediato a la carretera de Francia, por la que poco más allá se salva el puerto de Somosierra. Buitrago es población muy antigua, cuya importancia estratégica se explica por esa proximidad al paso más fácil del sistema montañoso que separa las dos Castillas y su situación en el valle del Lozoya. Según Tito Livio, era la ibérica Litabrum, conquistada por el pretor romano Cayo Flaminio en el año 190 antes de Jesucristo. Varios autores de los primeros siglos de nuestra Era, como Flavio Destro, Paulo Orosio y Juliano, se refieren al martirio que allí sufrió San Audito en el